



**“Es cierto. Hemos empezado más tarde, porque en septiembre nadie se atrevía todavía a mover todo esto y empezar a arriesgar dinero. Por fortuna la situación mejoró y empezamos a trabajar con mucha ilusión y ganas después de la Navidad”**

posibilidades, aunque es algo cara. Algunos de los elementos que llevamos son con esta tecnología que, insisto, se le puede sacar mucho partido”.

Siguen los trabajos en la nave y llega Alba Ramírez, concejala y componente de esta peña que se enfunda un mono y da los últimos toques de pintura a una carroza. Le gasta alguna broma el presidente que en la entrevista aborda el dilema que se ha planteado sobre desfilar con o sin mascarilla. “No he entrado mucho en esta polémica, aunque no creo que sea lógico bailar con mascarilla y nos hemos unido al planteamiento de otras peñas de la provincia para proponer que se baile sin mascarilla. Al fin y al cabo, lo que vamos haciendo es un deporte intenso de tres o cuatro horas y la mascarilla perjudicaría más que beneficiaría”.

A diferencia de otras peñas, en Harúspices no se plantearon repetir temas anteriores por la premura del tiempo. “El encanto está en arriesgar, en ofrecer cosas nuevas y reinventarte. Si no puedes salir con un presupuesto alto, sales con uno más bajo, pero lo de repetir no me gusta. Nosotros nos hemos podido reflotar gracias a la subvención del Ayuntamiento. Aunque buscamos divertirnos, también estamos obligados a conseguir premios, un poco como esos

equipos de fútbol que necesitan estar en Champions para poder cubrir su presupuesto”, señala.

Una cuidada coreografía  
Sello distintivo de Harúspices son las coreografías, un aspecto que la peña cuida al máximo. “El nivel ha subido muchísimo en todas las peñas, pero nosotros llevamos ya más de veinte años con esa identidad. El baile es clave en una peña de carnaval y Amparo, mi mujer y Sergio están realizando un gran trabajo”.

Precisamente los periodistas nos trasladamos al Centro de Asociaciones para ver cómo se desarrollan los ensayos. Sergio, que suda por todos sus puros, hace un alto en su frenética actividad para explicar que “llevamos ya mes y medio que nos hemos parado ni un día, fines de semana incluidos. Son dos horas y media cada día en la que la gente se emplea a fondo porque todo el mundo es consciente de que hay mucho nivel y nuestra peña no puede decepcionar”. Sergio cuenta que ensaya con seis grupos diferentes que trabajan en cuatro coreografías. Cada grupo lleva su propia temática e historia.

Sergio y Ámparo se han visto numerosos documentales de la 2. “Esto es una estampida de animales y nos hemos tenido que documentar para ver cómo se mueve cada animal y expresarlo en los bailes. Ha sido un trabajo duro, pero estamos deseando salir a la calle, olvidar los tiempos tan duros que hemos vivido, disfrutar y hacer que la gente disfrute”.

La noche avanza y los rigores de la helada empiezan a aparecer bajo el cielo raso. Pero nada detiene a estos entusiastas y bravos Harúspices que ya tienen más que controlados sus movimientos. Cuando acaba cada tema, irrumpen en un gran aplauso al que nos sumamos también los periodistas porque lo hacen de maravilla.

esto, el presidente de Harúspices destaca la entrega y pasión de los componentes de la peña. “A todos los que estamos aquí nos encanta el carnaval, nos gusta lo que hacemos y cuando por fin salimos a la calle, cada uno se siente orgulloso del granito de arena que ha aportado para que la representación luzca en todo su esplendor. Llevaremos tres carrozas de grandes dimensiones y otra más pequeñita que nos obliga a desplegar dos góndolas, un camión, cuatro autobuses...es como mover una feria casi”.

Rafa Millán destaca la innovación y nuevas tecnologías que también han llegado al carnaval como la impresión en 3D. “Es un campo que ofrece múltiples